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Seremi de Vivienda saca la 
voz para condenar concepto 
de reconstrucción de papel 

en Viña y Quilpué: "Pone a 
familias en alerta y conflicto"

«Nueva derecha para cambiar 
Chile»: Republicanos, libertarios 

y socialcristianos suscriben 
preacuerdo parlamentario de cara a 

las elecciones

Senador Chahuán presiona 
por Primarias en Chile Vamos y 

Monckeberg vuelve a instalar su 
nombre como carta de Renovación 

Nacional

Asesinato conmociona a Quillota: Sujeto 
de 27 años murió tras recibir múltiples 

disparos a metros de su casa en la 
población Antumapu
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Tras posible candidatura 
presidencial de Rodrigo Mundaca, 

María José Hoffmann le pide que "se 
concentre en lo que fue elegido"
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F ue el lunes 6 de enero de 
2025 cuando Rodrigo 
Mundaca Cabrera dio 
oficialmente inicio a su se-

gundo periodo como Gobernador 
Regional de Valparaíso tras que-
darse sólidamente con la segunda 
vuelta electoral al vencer a María 
José Hoffmann.

Un poco más de tres meses des-
pués, ahora la máxima autoridad 
regional no descarta levantar una 
candidatura presidencial de cara 
a los comicios que se efectuarán el 
16 de noviembre y donde el oficia-
lismo espera zanjar a su carta en 
una Primaria.

"En materia presidencial me 
han preguntado harto y voy a es-
perar la Primaria. Hoy estoy muy 
ocupado de la región, trabajando 
24-7, pero –insisto– voy a esperar 
los resultados de la Primaria del 
oficialismo", dijo el gobernador Ro-

drigo Mundaca al diario El Mercurio 
de Valparaíso en entrevista publi-
cada este sábado 12 de abril.

Ante la posibilidad de competir 
como carta independiente en la 
Elección Presidencial de noviembre, 
el actual Gobernador Regional de 
Valparaíso indicó que "voy a espe-
rar los resultados de la Primaria del 
oficialismo", abriendo de esta ma-
nera las puertas.

De igual forma, la máxima au-
toridad electa democráticamente 
en la región de Valparaíso reiteró al 
respecto que "vamos a esperar el 

resultado de la Primaria, porque 
hoy todos los gobernadores –por-
que nos hemos reunido todos– 
tenemos la esperanza de que los 
candidatos se tomen en serio la 
descentralización".

Y es que su crítica justamente 
apunta a esto último, señalando 
que "no he escuchado a ningún 
candidato que va a Primaria ha-
blar de descentralización, de ma-
yores competencias, de mayores 
atribuciones o de la condición 
oceánica que tiene nuestro país. 
No he escuchado a ninguno hablar, 

por ejemplo, de las necesidades 
reales que tienen regiones tan im-
portantes como Valparaíso, O'Hig-
gins o Biobío".

En ese sentido, cuestionó que 
"hacer una Primaria Presidencial 
con candidatos que están desvin-
culados del territorio, hacer una 
Primaria con candidatos que no 
conocen las necesidades reales 
del territorio, sea del oficialismo o 
de la oposición, me parece que es 
una forma bien poco amable de 
hacer política".

CUESTIONAMIENTOS
El tema fue analizado por diver-

sos actores de la oposición en la 
región, como María José Hoffmann, 
ex contendora de Mundaca por 
la Gobernación Regional y actual 
candidata de la UDI al Senado en 
Valparaíso. A ella se sumaron dipu-
tados de la zona, quienes coincidie-

Tras posible candidatura presidencial 
de Rodrigo Mundaca, María José 
Hoffmann le pide que "se concentre en 
lo que fue elegido"

Los diputados Hotuiti Teao, Chiara Barchiesi y Andrés Celis 
también comentaron las declaraciones efectuadas por el 
Gobernador de Valparaíso, quien le abrió las puertas a la 
posibilidad de competir por la Presidencia en noviembre: 
"Voy a esperar la Primaria", dijo.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/tras-posible-candidatura-presidencial-de-rodrigo-mundaca-maria-jose
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ron en sus cuestionamientos hacia 
la posibilidad de que sea carta pre-
sidencial.

La también vicepresidenta de la 
Unión Demócrata Independiente 
(UDI) señaló escuetamente a Pu-
ranoticia.cl que "en serio le pido a 
Rodrigo Mundaca que se concen-
tre en lo que fue elegido con una 
amplia votación hace tres meses. 
Es el momento de priorizar la re-
gión".

Por su parte, el diputado Hotuiti 
Teao manifestó que "no sorprende 
que el oficialismo esté tanteando 
nombres como el del goberna-
dor Mundaca como posible carta 
presidencial. Este Gobierno ha 
estado marcado por una gestión 
deficiente y carente de figuras 
que realmente hayan destacado 
a nivel nacional. Lo vimos con el 
escándalo de los convenios, donde 
se revelaron graves irregularida-
des en la transferencia de recursos 
públicos a fundaciones cercanas al 
oficialismo; con la salida cuestio-
nada de la exministra de Justicia, 
Marcela Ríos, tras los polémicos 
indultos; y con el grave retraso en 
la reconstrucción de Viña, Quilpué 
y Villa Alemana tras el megaincen-
dio, donde aún hay miles de dam-
nificados esperando soluciones 
concretas".

A ello agregó que "es evidente 
que están buscando desespera-
damente rostros que, al menos 
en sus regiones, hayan obtenido 
buenos resultados electorales, 
más aún uno que lidera la car-
tera que entrega recursos en la 
zona. Pero un buen resultado en 

una elección local no es suficien-
te para liderar un país. Gobernar 
una región no es lo mismo que 
gobernar Chile: se requiere vi-
sión de Estado, experiencia y ca-
pacidad de conducción nacional. 
Por supuesto, siempre es positivo 
que existan opciones para que la 
ciudadanía elija libremente, eso es 
parte de una democracia sana que 
siempre promuevo, pero será la 
gente la que evaluará quiénes están 
realmente preparados para asumir 
un desafío tan importante como la 
Presidencia de la República".

En tanto, la diputada Chiara Bar-
chiesi planteó que "el gobernador 
Mundaca no debería andar dis-
traído en aventuras presidencia-

les. Su responsabilidad está con la 
región, que hoy enfrenta problemas 
urgentes de seguridad, vivienda y 
reconstrucción. Que se concentre en 
gobernar Valparaíso, que bastante 
trabajo pendiente tiene".

En tanto, el diputado Andrés 
Celis comentó que "el gobernador 
Mundaca tiene todo el derecho a 
pensar en una candidatura presi-
dencial, pero creo que antes debe 
demostrar una gestión sólida en la 
región de Valparaíso. Aún hay mu-
chos problemas sin resolver, como 
la falta de coordinación en seguri-
dad y eso es una desconexión evi-
dente con las prioridades reales de 
las comunas. Ser Gobernador no 
puede ser un trampolín político; 

primero hay que responderle a la 
gente que confió en el. Las aspi-
raciones nacionales deben cons-
truirse desde los resultados, no 
desde los discursos".

Cabe recordar que Rodrigo Mun-
daca también apuntó hacia las car-
tas oficialistas para las Primarias 
Presidenciales, recordando que 
estas “son decisiones de partido, 
no son las decisiones de la ciu-
dadanía", agregando que "yo que 
llevo dos candidaturas en el cuer-
po, no se trata de poner un nombre 
por delante, sino de colocar sueños, 
anhelos y esperanzas detrás de la 
persona que va a encarnar un pro-
grama de transformaciones”.

https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Tell
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/tras-posible-candidatura-presidencial-de-rodrigo-mundaca-maria-jose
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F ue este lunes 7 de abril 
cuando Puranoticia.cl co-
menzó a publicar una se-
rie de artículos respecto 

al proceso de reconstrucción en las 
zonas afectadas por el megaincen-
dio en Viña del Mar y Quilpué en 
febrero del año pasado; esto, tras 
las críticas surgidas desde los pro-
pios damnificados, pero también 
desde el mundo parlamentario, que 
han apuntado a la lentitud que ha 
tenido este proceso desde que se 
anunció como tal.

"Reconstrucción de papel" fue 
el término acuñado para calificar 
lo que ha ocurrido en ambas co-
munas de la región de Valparaíso, 
básicamente debido a que, si bien, 
el Gobierno ha entregado más de 
2.900 subsidios a las familias víc-
timas de la tragedia, lo concreto es 
que esto no se trata más que de un 
papel, ya que una parte importante 
de estos documentos aún no están 
asociados a proyecto habitacional 
concreto.

Es así como gran parte de las 
críticas se han centrado en la figu-
ra del ministro de Vivienda y Urba-
nismo, Carlos Montes, sobre quien 
han caído solicitudes de renuncia y 
fuertes cuestionamientos por parte 
de los damnificados y diputados de 
la zona; pero también en la seremi 
de Vivienda y Urbanismo de Val-
paraíso, Belén Paredes, represen-
tante regional del Minvu y encarga-
da política de la reconstrucción.

Es justamente esta figura regio-

nal la que ha sido constantemente 
contactada por Puranoticia.cl para 
que entregue su mirada acerca de 
la reconstrucción de papel, sin em-
bargo, a pesar de los intentos, la so-
cióloga de profesión decidió ha-
blar con el diario El Mercurio de 
Valparaíso para abordar todos los 
problemas denunciados, utilizando 
el término acuñado y las críticas 
centrales que aquí se han escrito.

La seremi Belén Paredes respon-
dió a las críticas surgidas en Pura-
noticia.cl señalando que "esta no 
es una reconstrucción de papel. 
Ya hay viviendas entregadas, hay 
obras en ejecución, tenemos pro-
yectos ingresados a las Direccio-
nes de Obras, urbanizaciones en 
desarrollo, incluso pavimentos 
entregados. Además, cada avance 
está respaldado por inversión pú-
blica concreta y un trabajo territo-
rial diario".

Junto a asegurar que semanal-
mente o quincenalmente se reúnen 
con las comunidades afectadas por 
el megaincendio, sostuvo que "la 
asignación de subsidios es el pri-
mer paso y nosotros ya tenemos un 
90% de avance. Pero es relevante 
que este subsidio pueda conver-
tirse en una vinculación con una 
asistencia técnica que acompañe 
técnicamente, y ya tenemos cerca 
de 1.898 familias en ese proceso".

La encargada política de la re-
construcción en Viña y Quilpué 
también afirmó que hay 566 vi-
viendas que están en obras, por lo 

que insistió en que "decir que esto 
es de papel es no conocer el te-
rritorio, es no tener contacto con 
las familias. Yo, la verdad, no me 
sumo a esa crítica. Por supuesto 
que siempre estamos dispuestos a 
mejorar y perfeccionar, pero segui-
mos construyendo soluciones que 
son reales, no promesas".

Una de las grandes interrogan-
tes que surgen de este proceso dice 
relación con la cantidad de casas 
afectadas, que según la Seremi de 
Vivienda llegan a 4.439. De ellas, 
3.480 familias son hábiles de 
subsidio, de las cuales 2.903 ya lo 
han recibido, lo que se traduce en 
el 90% de avance que asegura te-
ner la cartera en esta materia.

Pero, ¿qué pasa con el resto? Be-
lén Paredes precisó al diario de pa-
pel que "son 577 familias que es-
tán en campamentos y para estas 
familias la solución directa no es 
necesariamente un subsidio, sino 
que obras de urbanización que 
estamos avanzando, en el campa-
mento Manuel Bustos y en Monte 
Sinaí, por ejemplo, donde tenemos 
que hacer el proyecto de loteo. En-
tonces, no es que queden fuera, sino 
que se contabilizan como solucio-
nes y avances en el marco de la ur-
banización".

En cuanto a las 3.480 familias 
"hábiles", la titular del Minvu en la 
Quinta Región explicó que "la habi-
lidad se define como un concepto 
de 'urgente necesidad habitacio-
nal'. Es decir, las familias que no 

son hábiles son porque tienen dos 
o más viviendas. Este es un criterio 
que no toma esta reconstrucción, 
es un criterio que se ha tomado en 
todas las otras reconstrucciones. 
De hecho, ésta hizo una exención a 
un Decreto Supremo que existía de 
2002, y logró incorporar a familias 
que tenían más de una vivienda, lo 
que permitió que creciera el núme-
ro de hábiles en cerca de 400 fami-
lias".

Otra de las críticas surgidas y 
contadas por Puranoticia.cl duran-
te la semana pasada dice relación 
–aparte de la reconstrucción de 
papel– con la falta de cronogra-
mas y carta Gantt para llevar a 
cabo el proceso. Sobre este punto, 
la Seremi de Vivienda expuso que 
decir eso "es poner a las familias 
en alerta, en conflicto, además 
revictimizarlas de todo lo que ha 
ocurrido. Nosotros, desde un pri-
mer comienzo, hemos planteado 
que aquí hay una programación 
por sectores. Cada sector tiene un 
cronograma de trabajo y eso tie-
ne una temporalidad clara. Ade-
más, tenemos avances".

"Por supuesto que existe. 
Nuestra carta Gantt figura princi-
palmente en obras, y en ese punto 
marcamos cuatro hitos: nomina-
ción de subsidios, es decir, cuántos 
subsidios llevamos nominados; 
cuántas familias se encuentran vin-
culadas a una asistencia técnica; 
cuántas familias se encuentran en 
etapa de proyecto; y cuántas se en-
cuentran en obras", prosiguió en su 
explicación la titular regional de Vi-
vienda y Urbanismo en Valparaíso.

Finalmente dijo que "lo que ha-
cemos es invitar a todos aquellos 
que dicen que es una 'recons-
trucción de papel' a tener un rol 
constructivo, de voluntad política, 
porque finalmente eso es lo que 
esperan las personas, no esta dis-
cusión o debate", y acerca de una 
eventual solicitud de renuncia que 
"mi cargo es decisión del ministro 
(Carlos Montes). Por lo tanto, no, 
no me lo he planteado. En ningún 
caso". 

Seremi de Vivienda saca la voz para 
condenar concepto de reconstrucción 
de papel en Viña y Quilpué: "Pone a 
familias en alerta y conflicto"

Junto a manifestar 
que la que lidera "no 
es una reconstrucción 
de papel", la seremi 
Belén Paredes entregó 
algunas cifras y 
afirmó que sumarse 
a esta crítica "es 
revictimizarlas".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/seremi-de-vivienda-saca-la-voz-para-condenar-concepto-de-reconstruccion-de
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P ese a que todas las en-
cuestas favorecen a 
Evelyn Matthei de cara 
a la Elección Presiden-

cial del 16 de noviembre, en Chile 
Vamos cada vez son más los diri-
gentes que han hecho llamados a 
no confiarse de aquello debido a la 
volatilidad de las mismas.

Bajo este contexto, pareciera 
haberse iniciado una controversia 
interna en Renovación Nacional 
(RN), luego que el senador Francis-
co Chahuán planteara –según con-
signa La Segunda– la posibilidad 
de abrirse a realizar Primarias en el 
conglomerado.

"Yo creo que hay que tener un 
Primaria Presidencial sí o sí, sin 
veto, incluido Rodolfo Carter... O 
si no se corren riesgos", señaló el 
legislador por la Quinta Región, 
contradiciendo lo planteado por el 
presidente de RN, el senador Rodri-
go Galilea.

Vale recordar que la postura de 
la mesa directiva de RN (o al menos 
del parlamentario por la región del 

Maule) es que no están de acuerdo 
en realizar una Primaria de a dos: 
Matthei versus Carter, situación 
que ya le comunicaron al ex Alcalde 
de La Florida.

La mañana de este lunes se reu-
nió la candidata Matthei con la UDI, 
RN y Evópoli, sin embargo, cuentan 
que la Primaria Presidencial no 
fue tema. Y es que desde el entorno 
de la ex Alcaldesa de Providencia 
se ha indicado que está preparada 
para un escenario con Primarias y 
otro sin ella, ya que el tema –dicen– 
no depende de ella.

Chahuán, en tanto, sostuvo que 
"Matthei y el proyecto de Chile Va-
mos son los únicos capaces de dar 

gobernabilidad en un momento en 
que nuestro país no tiene margen 
de error", aunque enfatizó que es 
necesario "apurar el tranco. Yo 
diría que sostener una campaña 
administrando una ventaja en las 
encuestas tiene riesgos".

De igual forma, propuso que "la 
Primaria tiene que ser inclusiva, sin 
vetos a nadie y con Rodolfo Carter", 
agregando que "si no hay Prima-
ria, los que se niegan tendrán que 
asumir su responsabilidad" si es 
que Evelyn Matthei llegara a perder.

Chahuán también recordó que, 
en su momento, Galilea se compro-
metió a hacer un Consejo General 
de RN para definir si realizar o no 

Primarias. No obstante, ante ello 
indicó que "no se necesita hacer un 
Consejo General para determinar ir 
a Primarias. Sólo se tiene que citar, 
si es que fuésemos a una Prima-
ria y, allí, lo que el Consejo hace 
es sólo votar el pacto, con quién 
iríamos a Primaria si está confor-
mada".

Sobre este tema, el ex presidente 
de RN, Cristián Monckeberg, reiteró 
su postura de que "tenemos gran-
des posibilidades de gobernar 
y hacer Primarias mejora esas 
posibilidades. Tanto Rodolfo 
Carter, Ximena Rincón, Francisco 
Chahuán o Rodrigo Galilea per-
miten una buena competencia y 
debate de ideas junto a Matthei".

Cabe recordar que el diputa-
do Diego Schalper también había 
alertado que "hay que activar la 
campaña (de Matthei) porque no 
es carrera corrida", trayendo a co-
lación el riesgo de que la candidata 
no llegue a La Moneda si apuestan 
sólo a las encuestas.

Senador Chahuán presiona 
por Primarias en Chile Vamos y 
Monckeberg vuelve a instalar su 
nombre como carta de Renovación 
Nacional

Legislador por la Quinta Región sostuvo que "si no 
hay Primaria, los que se niegan tendrán que asumir 
su responsabilidad"; mientras que el ex ministro 
y ex constituyente indicó que "tenemos grandes 
posibilidades de gobernar y hacer Primarias mejora esas 
posibilidades".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/senador-chahuan-presiona-por-primarias-en-chile-vamos-y-monckeberg-vuelve-a
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C omo "sorpresivo" califi-
có el diputado Tomás de 
Rementería la decisión 
adoptada por la desti-

tuída Isabel Allende para que sea su 
correligionario del Partido Socialis-
ta (PS)  quien complete su periodo 
en el Senado, en representación de 
la región de Valparaíso.

Pese a que la decisión ya está 
tomada, aún no se puede hablar 
de senador De Rementería, ya que 
hasta sus manos no ha llegado el 
oficio que lo oficializa.

"No tengo la información ofi-
cial, no hay un oficio, porque ni 
siquiera se ha notificado a la Sala 
del Senado -que debería ocurrir 
mañana (martes 15)- el cese de fun-
ciones de Isabel Allende", comentó 
a La Tercera el aún Diputado por el 
Distrito 7.

De igual forma, el legislador ma-
nifestó al diario La Segunda que 
"fue sorpresivo, hemos hecho un 
trabajo permanente con ella (Isa-
bel Allende), en lo territorial, en lo 
legislativo. He aprendido mucho 

de ella, ha sido una mentora para 
mí".

De Rementería reconoció que 
no esperaba ser su reemplazo, ya 
que "no estuve involucrado en el 
proceso y me parecía de mal gus-
to hablar del reemplazo". Junto a 
ello, el parlamentario del Partido 
Socialista aseguró que "no era algo 
que busqué".

Ante la consulta de si sólo com-
pletará el periodo senatorial de 
Allende o si hará campaña para 
quedarse con el escaño en la próxi-
ma Elección Parlamentaria, señaló 
que "estoy disponible para lo que 
el partido me encomiende, eso se 
verá en su momento".

Aquí es donde asoma una parti-
cularidad, ya que el Diputado por 
Valparaíso podría enfrentarse a 
los votos con su pareja, la Dipu-
tada por Santiago, Karol Cariola, 
quien es la más que segura carta 
del Partido Comunista para compe-
tir por el Senado.

"La posición de asumir la con-
versé con mi pareja, obviamente, 
porque es una decisión laboral 
importante, un cambio. Uno, con 
quien vive, con quien tiene hijos, 
con quien tiene una familia, lo 
comparte. Pero las decisiones so-
bre candidaturas las analizamos 
cada uno con nuestros partidos", 
agregó el congresista.

De todas maneras, el futuro Se-
nador por Valparaíso confesó que 
"Karol me apoya en lo que yo de-
cida, tenemos una relación muy 
fluida en eso, pero las decisiones 
políticas... Tenemos una vida polí-
tica separada uno del otro".

"No me he puesto en la situa-
ción, esto fue sorpresivo. Obvia-
mente, cuando hay amor, siempre 
va haber un mecanismo para que 
esto no intervenga", agregó res-
pecto a cuáles son sus sentimientos 
a la hora de pensar en competir con 
su pareja.

Finalmente, ante la posibilidad 
de que el Partido Socialista no pre-
sente candidato al Senado en Val-
paraíso para cederle el cupo al Par-
tido Comunista (y a Karol Cariola); 
esto, a cambio de que el PC apoye 
al PS en la candidatura senatorial 
de Daniella Cicardini en Atacama, 
De Rementería subrayó que "no 
he escuchado eso. En política hay 
negociaciones de ese tipo. Estoy 
siempre dispuesto a lo que mi 
partido me dicte".

De Rementería y posible competencia 
con su pareja Karol Cariola por el 
Senado en la V Región: "Tenemos una 
vida política separada"

Luego que Isabel Allende eligiera al Diputado por 
Valparaíso para que concluya su periodo en el Senado 
tras su destitución, surge la interrogante de si buscará 
en noviembre seguir en la Cámara Alta, donde podría 
enfrentarse a la carta comunista, su pareja Karol Cariola.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/de-rementeria-y-posible-competencia-con-su-pareja-karol-cariola-por-el
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U n hombre de 27 años fue 
asesinado tras recibir 
múltiples disparos en 
la población Antumapu 

de Quillota, hecho acontecido du-
rante la madrugada de este lunes.

Según información proporciona-
da por la Policía de Investigaciones 
(PDI), el hecho se registró a los po-
cos minutos de dejar su casa, de la 
cual salió sin avisarle a nadie.

Y es que al escuchar el estruendo 
de los múltiples disparos, los fami-
liares del joven salen inmediata-
mente de la casa y lo encuentran 
tendido en el suelo.

"Un joven de 27 años sale des-
de su domicilio, sin razón alguna 
que los familiares sepan, y a los 

pocos minutos se escuchan di-
versos disparos. Inmediatamente 
salen en busca de este familiar, 
encontrándolo tendido en el sue-
lo", explicó el subprefecto Flavio 
Espinoza, jefe de la Brigada de Ho-
micidios de la PDI Valparaíso.

Tras ello, los familiares toman a 
la víctima y lo trasladan de urgen-
cia hasta el Hospital Biprovincial 
Quillota - Petorca, donde a pesar 
de los esfuerzos realizados por los 
equipos médicos del centro de sa-
lud, finalmente pierde la vida.  

Así es como la Fiscalía solicita la 
presencia de la Brigada de Homi-
cidios para que concurra al lugar, 
para dar inicio a las investigaciones 
de lo ocurrido.

Detectives, junto a peritos y el 
médico criminalista, concurren al 
Hospital Biprovincial Quillota - Pe-
torca, donde efectúan el examen 
del cuerpo, observando los dis-
tintos impactos balísticos que le 
causan la muerte a este individuo 

de 27 años.
Posteriormente, los efectivos po-

liciales se trasladan a la población 
Antumapu para levantar evidencias 
biológicas y balísticas, sin embargo, 
el subprefecto Espinoza explicó que 
"este trabajo fue difícil, ya que al-
gunos vecinos limpiaron el lugar y 
con ello ocultaron evidencias cri-
minalísticas primordiales para la 
investigación".

Pese a ello, los detectives con-
tinúan con la investigación para 
establecer la dinámica del hecho, 
el móvil y los participantes del mis-
mo. En ese sentido, indicaron que 
en conjunto a la Fiscalía se trabaja 
para lograr la detención de el o los 
responsables.

Asesinato conmociona a Quillota: 
Sujeto de 27 años murió tras recibir 
múltiples disparos a metros de su casa 
en la población Antumapu

Según información 
proporcionada por la 
PDI, el hecho se registró 
la madrugada de este 
lunes y a los pocos 
minutos de dejar su 
casa, de la cual salió sin 
avisarle a nadie.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/asesinato-conmociona-a-quillota-sujeto-de-27-anos-murio-tras-recibir
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E l delegado presidencial re-
gional, Yanino Riquelme, 
abordó los dos crímenes 
que han sacudido a la 

zona durante este fin de semana 
recién pasado, con sendos homici-
dios en la población Montedónico 
de Valparaíso y en la población An-
tumapu de Quillota.

El primer hecho se registró la 
noche de este sábado en la parte 
alta del cerro Playa Ancha, en la 
población Montedónico, donde una 
balacera dejó un hombre muerto, 
dos mujeres heridas y una casa 
totalmente destruida por un ata-
que posterior.

El fallecido es un hombre de 
37 años, de nacionalidad chilena, 
quien fue atacado por tres sujetos 
fuertemente armados mientras 
conducía un auto junto a su pareja 
y su madre, las que resultaron con 
heridas de gravedad y trasladadas 
al Hospital Van Buren.

Posterior al hecho, en horas de 
la madrugada de este domingo, 
tras lograr identificar a los autores 
del ataque con armas de fuego, se 
produjo un incendio en la casa de 
quienes serían los sospechosos, 

por lo que no se descarta un acto de 
"vendetta".

El segundo hecho, en tanto, se 
registró en la población Antumapu 
de Quillota, donde un hombre de 
27 años perdió la vida luego de 
ser atacado por múltiples dispa-
ros con arma de fuego en horas 
de la madrugada de este lunes 14 
de abril.

Lo que se sabe es que el joven 
salió de su casa sin avisarle a 
nadie y que momento seguido se 
escucharon varios disparos, lo que 
alertó a su familia, quien al salir a la 
calle observaron que yacía tendido 
en la vía pública, visiblemente he-
rido.

Pese a que fue trasladado al Hos-
pital Biprovincial Quillota - Petorca, 
donde los equipos médicos lo asis-
tieron, la víctima falleció producto 
de la gravedad de sus heridas.

CRUCE DE DATOS
Ambos hechos fueron analiza-

dos por el delegado presidencial de 
Valparaíso, Yanino Riquelme, quien 
señaló que "a raíz de la creación del 
Ministerio de Seguridad y, acá en la 
región, de la Seremi de Seguridad, 
justamente uno de los focos que 
estamos poniendo está en poder 
cruzar datos cruzar entre la PDI, 
Carabineros y la Fiscalía".

"Estamos empezando a hacer 
ese trabajo de integración de in-
formación, de inteligencia, para 
poder detectar dónde está y cómo 
se está moviendo el crimen, si se 
trata o no de crimen organizado, 
o si se trata de bandas que se es-
tán disputando territorio o si hay 
algunos otros móviles, más de 
tipo pasional o algo por el estilo", 
agregó.

Por lo tanto, la máxima autori-
dad de Gobierno en la región aseve-

ró que "todo eso se está integrando 
para poder hacer un análisis más 
completo. En definitiva, si tenemos 
o no... todavía se mantiene un foco 
importante o si es algo más bien 
circunstancial, eso es parte del aná-
lisis que se está desarrollando, pero 
el Ministerio de Seguridad nos va 
a ayudar a avanzar con mucha 
más rigurosidad en ese tipo de 
análisis".

Acerca del crimen cometido en 
el cerro Playa Ancha de Valparaíso, 
Riquelme dijo que "tenemos hasta 
el momento la información prelimi-
nar, que es lo que ustedes también 
han conocido, respecto del homici-
dio. A ello se asocia la quema de 
una de las viviendas de una de las 
personas que supuestamente es-
tarían involucradas".

Sobre lo ocurrido en Quillota, 
comentó que "efectivamente se 
trata de una persona fallecida, un 
homicidio en un sector que, ade-
más, por lo que sabemos, tam-
bién en otro momento de la noche 
hubo algunos disparos y, por lo 
tanto, la Fiscalía está recabando la 
información y hasta el momento 
tenemos eso en forma preliminar". 

Ministerio de Seguridad cruza datos 
de homicidios en Valparaíso y Quillota 
para determinar mecanismo de los 
crímenes

Delegado presidencial de Valparaíso, Yanino Riquelme, 
indicó que a raíz de la creación del Ministerio de 
Seguridad, "uno de los focos que estamos poniendo está 
en poder cruzar datos entre la Policía de Investigaciones, 
Carabineros y la Fiscalía".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/ministerio-de-seguridad-cruza-datos-de-homicidios-en-valparaiso-y-quillota
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T res delincuentes fueron 
detenidos la madrugada 
de este lunes 14 de abril 
por carabineros de la 

Sexta Comisaría de Villa Alemana, 
luego de ser sorprendidos al inte-
rior de un establecimiento comer-
cial con la intención de sustraer 
especies.

Los uniformados de servicio en 
la población se constituyeron en 
un local de Av. Valparaíso tras un 
llamado de la Central de Comunica-
ciones, advirtiendo de la presencia 

de tres sujetos, quienes efectiva-
mente se encontraban al interior 
del mismo.

Al advertir la llegada del per-
sonal policial, los antisociales hu-
yeron en diversas direcciones, lo-
grando darles alcance a metros 
del local en cuestión.

Durante el proceso, uno de los 
sujetos extrajo desde sus vestimen-

tas un arma blanca, del tipo cuchi-
llo, con la cual intenta lesionar al 
personal de Carabineros para 
evitar su detención, no obstante 
pudo ser reducido y detenido pos-
teriormente.

De esta manera se logró la re-
cuperación de la totalidad de las 
especies que estaban siendo al-
macenadas en un vehículo frente al 

local comercial de la Av. Valparaíso.
Entre estos productos se encon-

traban diversos abarrotes, un te-
levisor y dinero en efectivo, todo 
lo cual fue avaluado en 800.000 
pesos.

Cabe hacer presente que los tres 
sujetos pasarán a control de deten-
ción, desde donde se espera que pa-
sen a audiencia de formalización de 
cargos por los delitos de robo en lu-
gar no habitado y homicidio frus-
trado a carabinero de servicio.

Delincuente sorprendido al interior 
de local comercial en Villa Alemana 
intentó atacar con un cuchillo a 
Carabinero: tres detenidos

Los uniformados de la 6ª Comisaría de Villa Alemana se 
constituyeron en un local de avenida Valparaíso tras un 
llamado de la Central de Comunicaciones, advirtiendo 
de la presencia de tres sujetos, quienes efectivamente se 
encontraban al interior del mismo.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/delincuente-sorprendido-al-interior-de-local-comercial-en-villa-alemana
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D e acuerdo a las proyec-
ciones realizadas por la 
Subsecretaría de Turis-
mo y Sernatur, la región 

de Valparaíso nuevamente se pro-
yecta como el principal destino 
turístico de viajes para el fin de 
semana largo de Semana Santa.

A nivel nacional se proyectan 
entre 1.215.034 y 1.444.860 viajes 
totales con pernoctación, es decir, 
entre 25,5% a 49,2% más que en el 
mismo feriado de 2024.

Bajo este escenario, la región de 
Valparaíso se ubica como la prin-
cipal receptora, con 25,7% del to-
tal país, equivalente entre 311.694 y 

370.652 viajes recibidos.
Además, autoridades de Turismo 

indicaron que entre las comunas 
más visitadas a nivel nacional se 
destacan El Tabo, Viña del Mar, El 
Quisco y Algarrobo.

La directora regional (s) del Ser-
vicio Nacional de Turismo (Serna-
tur) Valparaíso, Pamela Venegas, 
indicó que "se nos viene el primer 

fin de semana largo de este año 
2025 y nuevamente la región de 
Valparaíso se proyecta como el 
principal destino turístico del 
país, con una marcada preferencia 
de los destinos costeros, aunque 
sabemos que muchos visitantes se 
trasladan también hacia la zona 
interior”.

De igual forma, sostuvo que "al 

igual que durante la pasada tempo-
rada estival, se anticipa una masi-
va llegada de turistas argentinos 
por el paso Los Libertadores, los 
que podrían alcanzar entre los 7 
mil y 9 mil ingresos diarios”.

Vale indicar que son variadas las 
actividades que se han preparado 
en la Quinta Región para recibir a 
los visitantes este fin de semana 
largo, entre las que se destacan la 
Fogata del Pescador y la Quema 
del Judas en Valparaíso; la Feria 
Gastronómica Sobremesa en Viña 
del Mar; y la Feria Internacional 
de Los Andes, entre otros.

Con alta presencia de turistas 
argentinos, la región de Valparaíso se 
proyecta como el destino más visitado 
del fin de semana largo

Proyecciones de la Subsecretaría de Turismo y Sernatur 
indican que El Tabo, Viña del Mar, El Quisco y Algarrobo 
serán las comunas que recibirían la mayor cantidad de 
viajes.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/con-alta-presencia-de-turistas-argentinos-la-region-de-valparaiso-se
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Con gran expectación se espe-
ra el primer fin de semana largo 
del año en Valparaíso, donde las 
autoridades proyectan más de 
370.000 viajes a la región.

En ese sentido, uno de los gran-
des atractivos turísticos que vivirá 
la comuna será una nueva edición 
de la clásica Fogata del Pescador, 
en Caleta El Membrillo.

A partir de las 15:00 horas de 
este sábado 19 de abril, porteños y 
visitantes podrán comprar merluza 
frita y fresca por $4.000, además 
de disfrutar de música en vivo.

Cabe destacar que esta celebra-
ción tiene más de 30 años de histo-
ria, incluyendo la correspondiente 
'Quema del Judas', a propósito de 
la Semana Santa.

La alcaldesa de Valparaíso, Ca-
mila Nieto, expresó que "la idea 
es que puedan venir y participar, 
porque no solamente tenemos 
esta actividad, sino que también 
está la 'Quema del Judas' que es 
algo que sucede, al parecer, en 
muy pocos lugares de Chile y uno 
de esos es la comuna de Valparaí-
so. Tenemos el viernes el vía crucis 
de Placeres, que se realiza en unos 
de nuestros cerros emblemáticos y 
que lleva muchos años realizándo-

se por la comunidad. La invitación 
es a que puedan venir y disfrutar de 
los servicios gastronómicos y ofer-
ta hotelera y hostales que están a 
disposición”.

Por su parte, Mario Caverlotti, 
presidente del Sindicato de Pes-
cadores de Caleta El Membrillo de 
Valparaíso, señaló que "la entrada 
a este evento sale 4.000 pesos y 
consiste en que la misma pescadi-
ta es la que se van a servir. Viene 
una pescada, un pan y un vaso de 

vino. Nosotros trabajamos para la 
comunidad, para el turismo de Val-
paraíso y por lo mismo pedimos la 
convocatoria a este evento”. 

Finalmente, el delegado pre-
sidencial regional de Valparaíso, 
Yanino Riquelme, comentó que 
"hemos hecho reuniones de coor-
dinación para tomar todas las 
medidas, tanto del punto de vista 
de la seguridad en las carreteras, 
desde el punto de vista de la segu-
ridad y la fiscalización en el con-
sumo de alimentos del mar como 
pescados y mariscos. Ya la Seremi 
de Salud ha comenzado a hacer 
fiscalizaciones y se hacen fiscaliza-
ciones también en los terminales de 
buses".

Fogata del Pescador contará con 
tradicional 'quema del Judas' en Caleta 
El Membrillo de Valparaíso: conozca 
precios y horarios

Son 4 mil merluzas frescas las que estarán esperando a los 
porteños y visitantes en la Caleta El Membrillo, marcando 
una de las tradiciones más importantes de Semana Santa.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/fogata-del-pescador-contara-con-tradicional-quema-del-judas-en-caleta-el
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U na gran noticia para los 
vecinos de Forestal Alto 
constituye el nuevo re-
corrido de microbuses 

del transporte público que abarca 
al sector de la Parcela 15.1, iniciati-
va que la comunidad esperaba por 
años y que se logró gracias a las 
gestiones realizadas por el Munici-
pio de Viña del Mar.

El proyecto beneficiará a más 
de 2.500 habitantes del sector y se 
concreta tras la pavimentación de 
las calles Esperanza-Las Palmas, 
Los Perales, La Palma, Los Cirue-
los y Los Almendros, totalizando 
1,3 kilómetros de mejoramiento vial.

La alcaldesa Macarena Ripa-
monti explico que "fue un proceso 
que iniciamos el 2021, muy fun-
damental, que le va a cambiar la 
vida a miles de personas” y que 
"uno de los grandes dolores que 
tiene la comuna de Viña del Mar es 
que no existe un buen transporte, 
por muchos factores. Como muni-
cipio podemos ayudar mucho ha-
ciendo calles, generando una bue-
na planificación y si eso ocurre, la 
micro puede llegar a los lugares. La 
idea es que podamos lograr esto en 
la mayoría de los barrios de Viña”.

Un hito clave en el proceso fue 
la postulación del sector que hizo 

el municipio al Programa de Re-
cuperación de Barrios «Quiero Mi 
Barrio», convirtiéndolo en uno de 
los primeros asentamientos pre-
carios de Chile en ser parte de este 
programa.

PAVIMENTACIÓN Y 
TRANSPORTE

Con una inversión de $3.701 
millones, financiada por el Serviu 

de Valparaíso, el Municipio dise-
ñó, formuló y obtuvo el RS para 
ejecutar la pavimentación de las 
calles, sistemas de aguas lluvias, 
redes sanitarias domiciliarias y 
otras obras complementarias.

Las nuevas calles pavimentadas 
mejoran la movilidad y conectivi-
dad del sector, facilitando el trán-
sito de vehículos de emergencia, 
transporte y vecinos entre el barrio 

y el centro de Viña del Mar.
Sobre dicha base, el Municipio, 

en conjunto con el Ministerio de 
Transportes, la Secpla y operadores 
de buses locales, trabajaron para 
establecer un nuevo recorrido de 
locomoción colectiva que ingrese 
a Vista Las Palmas, cuya marcha 
blanca se realizó para evaluar as-
pectos técnicos como los radios 
de giro y las paradas propuestas, y 
garantizar que el servicio de trans-
porte opere de forma segura y ac-
cesible para la mayor cantidad de 
vecinos del sector.

Paralelamente, el Municipio está 
coordinando la instalación de equi-
pamiento vial necesario para la 
operación del transporte público, 
incluyendo paraderos (paradas de 
autobús) seguros y señalización de 
tránsito en las calles recientemente 
pavimentadas.

La implementación de un reco-
rrido de microbús no solo facilitará 
la movilidad de los residentes hacia 
otras partes de la ciudad, sino que 
representa un paso más en la in-
tegración de Vista Las Palmas con 
Viña del Mar, asegurando que sus 
habitantes gocen de su derecho a la 
ciudad con servicios equivalentes a 
los de cualquier otro barrio estable-
cido.

Implementan nuevo recorrido de 
buses a sector de Forestal Alto en Viña 
del Mar 

Luego que el Municipio pavimentara más de 1,3 
kilómetros de calles, se logró instaurar este nuevo 
recorrido de buses desde y hacia la Parcela 15,1, en la 
parte alta de la comuna.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/implementan-nuevo-recorrido-de-buses-a-sector-de-forestal-alto-en-vina-del
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/implementan-nuevo-recorrido-de-buses-a-sector-de-forestal-alto-en-vina-del
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Inhabilitada se mantiene una 
pista del transitado Troncal Urba-
no de Quilpué, en dirección a Viña 
del Mar, producto de un accidente 
de tránsito.

Se trata específicamente de la 
colisión de tres automóviles, he-
cho registrado a la altura del pa-
radero 15 de la Ciudad del Sol, en el 
sector de El Belloto.

Como era de esperar, este acci-
dente de tránsito originó una alta 
congestión vehicular desde la pro-
vincia de Marga Marga hacia la de 
Valparaíso.

Desde la unidad Transporte 
Informa hicieron un llamado a 
"transitar con precaución" debi-
do a la presencia de los vehículos 
siniestrados.

De igual forma, se hizo un llama-
do a utilizar vías alternativas para 
desplazarse desde Villa Alemana 
hacia la costa producto de la con-
gestión que se produjo.

Elizabeth Ogaz Orrego, resi-
dente de La Calera y quien fue re-
conocida en el país por una popular 
frase que dijo durante una entrevis-
ta en abril de 2019, falleció a la edad 
de 61 años.

La mujer fue entrevistada en el 
contexto de un reportaje sobre los 
negocios de la exesposa de Sergio 
Jadue, María Inés Facuse, quien 
había dicho en ese momento que 
tenía una vida difícil en Miami por 
culpa del expresidente de la ANFP.

“Yo la veo que ella se está ha-
ciendo la vístima, se hace la vísti-
ma que el marido la dejó y no tiene 
nada”, respondió en vivo.

Poco sabía que la palabra que 
había pronunciado equívocamen-
te se convertiría en un meme viral 
para el país que se ocupa incluso 
ahora, más de cinco años después.

Sin embargo, la mujer expresó 

tiempo después de que su “fama” 
había provocado que ella y su fa-
milia sufrieran bullying de parte 
de muchas personas que la reco-
nocían.

En una ocasión, expresó que 
había pronunciado mal la palabra 
porque no tenía su dentadura 
completa.

“Me siento mal porque no po-

demos salir ni a la calle, ayer fui-
mos a comprar al supermercado y 
la gente nos miraba y se reía, nos 
molestan y gritan cosas, hasta nos 
piden fotos; mi hija tuvo que salir a 
defenderme y decirles que pararan 
de molestarme”, dijo en una oportu-
nidad en entrevista con el diario El 
Observador.

La mujer estaba hospitalizada 

en Quillota desde hace dos se-
manas por una avanzada dia-
betes. Por una complicación, le 
habrían amputado la pierna y la 
herida se habría infectado.

Habría sido una septicemia 
la que provocó su fallecimiento 
en la madrugada de este lunes 
14 de abril.

Fallece a los 61 años vecina de La Calera que se hizo 
conocida por su famosa frase "se hace la vístima"

Colisión de tres autos mantuvo inhabilitada una pista del Troncal 
Urbano en Quilpué

Elizabeth Ogaz Orrego 
alcanzó reconocimiento 
a nivel nacional en 2019 
cuando, en una entrevista 
acusó a la exesposa del 
expresidente de la ANFP 
Sergio Jadue de hacerse 
“la vístima”.

Como era de esperar, este accidente de 
tránsito en el paradero 15 de Belloto originó 
una alta congestión vehicular desde la 
provincia de Marga Marga hacia la de 
Valparaíso.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/fallece-a-los-61-anos-vecina-de-la-calera-que-se-hizo-conocida-por-su
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/colision-de-tres-autos-mantuvieron-inhabilitada-una-pista-del-troncal
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Urge contar con el 
“mapa delictual” de las 
bandas en la región de 
Valparaíso
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E l debut del esperado Mi-
nisterio de la Seguridad 
ha sido nefasto. Los he-
chos acontecidos en el es-

tadio Monumental, la renuncia de 
la encargada de Estadio Seguro y 
la confirmación del fin de este plan, 
dejan de manifiesto el rotundo fra-
caso del Estado de Chile en estas 
materias.

Si hacemos la bajada a nuestra 
región de Valparaíso, el tema no 
cambia mucho. La noche de horror 
que se vivió en la populosa pobla-
ción Montedónico de Playa Ancha 
y el asesinato de la madrugada de 
este lunes en Quillota, nos expo-
nen a una realidad que nos están 
consumiendo. Existen bandas cri-
minales que azotan nuestra región 
y no tenemos control de cuándo 
van a atacar de nuevo.

Lo de Montedónico es el mejor 
reflejo de que se pueden detectar 
dónde están los integrantes de las 
bandas. La famosa «Negra», in-
tegrante de «Los Enanos», era 
conocida en el sector. Estaba en 
la mira de las policías, sin embar-
go, sería la culpable del horrendo 
homicidio que terminó con la vida 
de un vecino del sector de 37 años 
y que, además, dejó heridas a dos 
mujeres. Tan identificada habría 
estado que individuos, en un acto 
de revancha, se presume esa misma 
noche incendiaron su casa.

¿No es posible hacer un mapa 

de las bandas criminales de la 
región? ¿Podemos conocer quié-
nes la integran, a qué se dedican 
y dónde están ubicadas?

La inteligencia policial debería 
ser clave en esto y comunicar la 
ubicación de estas bandas, lo que 
generaría un trabajo de preven-
ción que permitiría evitar los ho-
rrendos homicidios por crimen 
organizado que convulsiona a 

nuestras ciudades.
En Quillota, este joven de 27 años 

acribillado en plena madrugada, 
fue un hecho de similares caracte-
rísticas al ocurrido en Montedónico 
en Valparaíso. No se trata de he-
chos aislados como muchas veces 
las policías tratan de mostrarlo. 
Estos homicidios e intercambio de 
balas en plena calle es algo que se 
transformó en habitual en nues-
tras ciudades y sus protagonistas 
tienen un común denominador: 
son claramente integrantes de 
bandas del crimen organizado.

En la medida que podamos tener 
claridad de dónde están estas ban-
das, a qué se dedican y quiénes son 
sus integrantes, podrán nuestras 
autoridades hacer la pega que real-
mente esperamos de un Ministerio 
de Seguridad, que es justamente 
generarnos seguridad.

La construcción de un mapa 
delictual debería ser clave para 
evitar que nuestras calles y po-
blaciones sigan siendo escenarios 

de verdaderos ajustes de cuentas 
entre criminales, que no hacen 
otra cosa que generar terror en la 
población y transformar a barrios 
en espacios impenetrables para 
nuestras policías. En otras palabras, 
nuestras ciudades se convierten en 
verdaderos pueblos sin ley donde, a 
diestra y siniestra, entre delincuen-
tes se disparan y matan al más puro 
estilo del viejo oeste.

¿Seremos capaces de hacer un 
buen plan anti-crimen organiza-
do? ¿Podremos hacer un buen Es-
tadio Seguro? Son los lineamientos 
básicos que esperamos justamente 
del llamado Ministerio de Seguri-
dad que, hasta este instante, no es 
más que una nueva fuente de em-
pleo para los que siempre andan 
con el currículum en la mano y que 
pertenecen a uno u otro sector 
político. Esperemos que en un tiem-
po más, así como hoy reconocemos 
el fracaso de Estadio Seguro, no pa-
sen los años y hablemos del fracaso 
del Ministerio de Seguridad.
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L as partidos Republicano, 
Social Cristiano y Nacio-
nal Libertario suscribie-
ron un preacuerdo parla-

mentario llamado «Nueva derecha 
para cambiar Chile», de cara a las 
elecciones del mes de noviembre.

La actividad en la sede del Con-
greso Nacional en Santiago estu-
vo encabezada por José Antonio 
Kast, Johannes Kaiser y Frances-
ca Muñoz.

Al respecto, el presidente del 
Partido Republicano, Arturo Sque-
lla, explicó que la nómina de can-
didaturas debería estar inscritas en 
agosto.

“Lo más importante es la pre-

disposición. Acá ese paso ya lo 
dimos, lo estamos manifestando 
públicamente a través de este acto, 
pero evidentemente que hay que 
ponerse de acuerdo en algunos 
de los temas más en detalle que 
vendrán dentro de los próximos 
meses”, puntualizó.

Según consigna La Tercera, la 
idea de Kast y Kaiser es ir directo a 
la papeleta presidencial y apoyar al 
que pase a una eventual segunda 
vuelta.

“Jugando un partido limpio, sin 
ensuciar la pelota, podemos termi-
nar incluso fortaleciendo nuestra 
lista parlamentaria común”, explicó 
el diputado.

“Nosotros estamos armando 
equipos parlamentarios conjuntos, 
y esos equipos parlamentarios 
van a ser el respaldo de la presi-
dencia, ya sea la mía o la de José 
Antonio, si es que llega a configu-
rarse dicho resultado electoral”, 
agregó.

Por su parte, Kast, comentó que 
“nos han llamado a una unidad 
desde la candidatura de Chile Va-
mos, que yo creo que actúa en parte 
desde el nerviosismo. Porque si mi-
ramos cualquier encuesta al día de 
hoy, entre Johannes y yo supera-
mos a la candidatura de Chile Va-
mos. Y eso genera una ansiedad 
en el sector de Chile Vamos, que 
es evidente”.

Finalmente declaró que “te-
niendo primera vuelta y habiendo 
proyectos políticos que tienen al-
gunas sensibilidades distintas, no 
hay problema en llegar a la primera 
vuelta”.

«Nueva derecha para cambiar 
Chile»: Republicanos, libertarios y 
socialcristianos suscriben preacuerdo 
parlamentario de cara a las elecciones

La actividad en la sede del Congreso Nacional en Santiago 
estuvo encabezada por José Antonio Kast, Johannes 
Kaiser y Francesca Muñoz.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/nueva-derecha-para-cambiar-chile-republicanos-libertarios-y
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conozcan a los candidatos y tomen 
decisiones informadas.

Bachelet enfatizó que las prima-
rias permiten mostrar diferencias 

y debatir propuestas que mejoren 
la vida de los ciudadanos, siempre 
con respeto.

“Siempre hemos entendido que 
el espíritu de primaria es un espí-
ritu en que pueden mostrarse las 
diferencias, que hay un debate que 
creo que la gente quiere escuchar. 
También quiere saber qué cosas 
le están proponiendo, de cómo le 
van a mejorar la vida a los ciu-
dadanos. Y, por otro lado, creo que 
el respeto es algo sobre el cual yo 
siempre he creído, y, por lo tanto, 
estoy convencida que fue el espíritu 
también de la reunión”, manifestó la 
exjefa de Estado.

Además, reiteró que un proyecto 
común garantizaría la gobernabili-
dad en un futuro gobierno e instó a 
los candidatos a mantener un es-

píritu de transparencia y respeto 
en las primarias, promoviendo la 
unidad que el país necesita.

“El espíritu de la reunión era de 
decir ‘mira, aquí nosotros tenemos 
algunas diferencias, pero tam-
bién tenemos muchas cosas en 
común en términos de un proyecto 
país’. Yo hablé para todos los can-
didatos de la misma manera (...) y a 
todos les hablé y los convoqué a que 
estas primarias fueran primarias 
abiertas, transparentes, y no sé si 
la palabra buena onda suena muy 
hippie, pero en el sentido de que sea 
lo más respetuoso para la ciudada-
nía”, cerró Michelle Bachelet.

E ste lunes, los candidatos 
presidenciales del oficia-
lismo se reunieron con 
la expresidenta Michelle 

Bachelet en la fundación Horizonte 
Ciudadano, en la comuna de Ñu-
ñoa, región Metropolitana.

El objetivo fue promover la uni-
dad progresista ante la dispersión 
política de cara a las elecciones. 
Asistieron Carolina Tohá (PPD), 
Paulina Vodanovic (PS), Gonza-
lo Winter (FA), Jeannette Jara 
(PC), Vlado Mirosevic (PL) y Jaime 
Mulet (FRVS). Alberto Undurra-
ga (DC), aunque invitado, no pudo 
asistir por encontrarse fuera de la 
región.

La reunión se dio en un contexto 
de tensiones, a solo 16 días del pla-
zo para inscribir candidaturas para 
las primarias.

La exmandataria expresó su 
confianza en que el sector pue-

de construir un proyecto común 
y destacó la importancia de las 
primarias como un mecanismo de-
mocrático para que los ciudadanos 

Michelle Bachelet llama a la unidad 
progresista en reunión de candidatos 
presidenciales del oficialismo

La exmandataria expresó 
su confianza en que el 
sector puede construir un 
proyecto común y destacó la 
importancia de las primarias 
como un mecanismo 
democrático para que los 
ciudadanos conozcan a 
los candidatos y tomen 
decisiones informadas.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/michelle-bachelet-llama-a-la-unidad-progresista-en-reunion-de-candidatos
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A provechando el comité 
político ampliado de 
este lunes, el Presiden-
te Gabriel Boric hizo un 

llamado a los representantes de los 
partidos oficialistas a competir con 
una lista parlamentaria única en 
las elecciones de fin de año.

“El Presidente tocó el punto de 
la necesidad de un acuerdo para 
competir unitariamente en el ám-
bito parlamentario. Ese es el punto 
que tocó el Presidente”, transparen-
tó el secretario general del Partido 
Socialista, Camilo Escalona, tras 
salir de la reunión.

Asimismo, la timonel del Frente 

Amplio, Constanza Martínez, seña-
ló que “estamos trabajando fuer-
temente porque eso así ocurra. 
Entendemos que hay un desafío 
muy importante, no solo de com-
petir en las elecciones, sino que, de 

Presidente Boric llama a los partidos 
oficialistas a competir con lista única 
para las elecciones parlamentarias

ganar, tener un Congreso que sea 
capaz de hacer avanzar esos cam-
bios. Y, por lo tanto, en eso estamos 
muy convencidos de seguir traba-
jando con todos los esfuerzos que 
eso supone”, dijo.

El senador y líder del PPD, Jaime 
Quintana, en tanto señaló que “el 
Presidente tiene razón. Creo que 
lo que más rinde, desde el punto 
de vista de la unidad, es una sola 
lista. Pero hay que ver también si 
los partidos que tienen una mayor 
representación parlamentaria, es-
tos días se han encargado algunos 
de recordar quienes tienen mayor 
y menor, más allá de los tamaños. 

Creo que es importante hacer un 
esfuerzo genuino de limitar a los 
que tienen una mayor presencia en 
el Parlamento”.

Además de abordar las parla-
mentarias, el Jefe de Estado reite-
ró la importancia de mantener la 
prescindencia para las elecciones 
presidenciales.

Así lo transmitió el timonel del 
PC, Lautaro Carmona. “El Presi-
dente precisó la prescindencia 
que tendrán que prescindir el apor-
te de los que están en el gabinete, 
porque tienen que darle las garan-
tías a todos para una participación 
a plenitud”, señaló.

El secretario general 
del Partido Socialista, 
Camilo Escalona, 
transparentó que el 
mandatario "tocó el 
punto de la necesidad 
de un acuerdo para 
competir unitariamente 
en el ámbito 
parlamentario".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-llama-a-los-partidos-oficialistas-a-competir-con-lista
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E l ministro de Seguridad 
Pública, Luis Cordero, 
confirmó el fin del Plan 
Estadio Seguro tras el fa-

llecimiento de dos hinchas de Colo 
Colo a las afueras del Estadio Mo-
numental.

“Estadio Seguro fue una iniciati-
va a la cual todos los gobiernos han 
puesto significativos empeños, y 
por distintos tipos de razones, algu-
nas atribuibles al sistema sobre el 
cual funciona, este ha fracasado. 
Estadio Seguro como régimen de 
funcionamiento, como plan, en su 
diseño y en su estructura ha fraca-
sado”, manifestó.

En esta línea, Cordero anunció 
que el Gobierno “ha decidido ce-
rrar el Plan Estadio Seguro como 
una estructura destinada a velar 

por la organización y por el control 
de los partidos de fútbol profesio-
nal”.

El secretario de Estado explicó a 
que esta decisión se debe a que “su 
estructura original respondía a un 
diseño de organización y de partici-
pación que se explicaba en la com-
petencia que tenía el Ministerio 
del Interior, que hoy se encuentran 
distribuidas hacia el Ministerio de 
Seguridad”.

Además, tiene relación con que 
“la legislación en el tiempo ha cam-

Ministro de Seguridad confirma fin del 
plan Estadio Seguro y reconoce que 
"ha fracasado"

biado, especialmente en aquellas 
materias que están vinculadas a la 
organización de eventos masivos. 
La puesta en marcha de la seguri-
dad privada y las exigencias adicio-
nales que se imponen producto de 
esa legislación a partir de este año 
también cambiará la configura-
ción de eso”.

“El comportamiento de quie-
nes participan en el estadio, y 
esencialmente quienes cometen 
ilícitos en el estadio y sus alrede-
dores son estructuras que han ido 

cambiando en el tiempo. No son 
todos los hinchas del fútbol, sino 
que hay algunos que utilizando la 
estructura de quienes participan 
en espectáculos deportivos, utilizan 
las barras como un medio para po-
der estructural sus organizaciones 
criminales, esto exige una manera 
y un enfoque de abordar a quienes 
utilizan indebidamente el fútbol 
con ese propósito”, recalcó.

De esta forma, informó que “Es-
tadio Seguro como estructura se 
acaba y será sustituida por un 
mecanismo de regulación y au-
torización para espectáculos ma-
sivos (...) la forma y modo en que 
ustedes han conocido la institución 
del Estadio Seguro, el gobierno ha 
tomado la decisión de suprimir ese 
plan".

Luis Cordero informó que “Estadio Seguro como 
estructura se acaba y será sustituida por un mecanismo 
de regulación y autorización para espectáculos 
masivos”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministro-cordero-confirma-fin-del-plan-estadio-seguro-ha-fracasado
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L a vocera (s) de Gobierno, 
Aisén Etcheverry, no des-
cartó que Carabineros 
vuelva a resguardar los 

estadios desde el interior, posibi-
lidad que el ministro de Seguridad 
Pública, Luis Cordero había des-
echado.

“En relación a la vuelta de Cara-
bineros a resguardar el interior de 
los estadios, creo que esta es una 
discusión bastante antigua que no-
sotros entendíamos que en el país 
estaba relativamente superada (...) 
Lo que le corresponde a Carabi-
neros son las obligaciones que es-
tán vinculadas a aquellas seguri-
dades de orden público alrededor 
de los establecimientos y además 
de eso, que conforme a la ley, los 
organizadores cumplan estricta-
mente los planes de seguridad que 

se encuentran señalados por la ley”, 
señaló Cordero esta mañana.

Mientras que, la ministra vocera 
(s) al ser consultada sobre el regre-
so de los policías a los estadios res-
pondió: “Es necesario mirar todas 

Gobierno no descarta que Carabineros 
vuelva a resguardar los estadios desde 
el interior

las propuestas en su conjunto, 
cuando se trata de materias como 
esta, uno no puede descartar a 
priori ninguna de las medidas”.

Dicho eso, aseveró que “se va a 
hacer un trabajo con todas las par-

tes involucradas para poder definir 
precisamente cuáles son las medi-
das más efectivas con las herra-
mientas que hoy día contamos, y 
a partir de ahí implementarlas a la 
brevedad posible”.

Si bien el ministro de 
Seguridad Pública, Luis 
Cordero, ya desechó esa 
idea, otra voz del gobierno, la 
vocera (s) Aisén Etcheverry, 
no la descartó a priori.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gobierno-no-descarta-que-carabineros-vuelva-a-resguardar-los-estadios-desde
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L a Policía de Investigacio-
nes (PDI) llegó al estadio 
Monumental para rea-
lizar diligencias relacio-

nadas con los incidentes que les 
costaron la vida a dos hinchas de 
Colo-Colo.

Los efectivos de la policía civil se 
entrevistaron con el jefe de seguri-
dad de los albos, a quien le solicita-
ron las imágenes de las cámaras 
de seguridad del recinto depor-
tivo y las que tienen alcance al 
exterior, donde se produjeron los 
incidentes que terminaron con dos 
muertos.

"Se está trabajando en eso. Es 
un proceso investigativo en de-
sarrollo. Se están desarrollando 
diligencias. Se realizaron diversas 
entrevistas. Esos antecedentes se 
van a informar al Ministerio Públi-
co", manifestó el subprefecto Ricar-
do Castillo, a cargo de la indagato-
ria, a los medios de comunicación 
presentes en las afueras del reducto 
albo.

PDI revisó cámaras de seguridad del 
estadio Monumental y se reunió con el 
jefe de seguridad del club

“Es un trabajo de campo. Se es-
tán recabando algunos antece-
dentes, como cámaras de seguri-
dad”, especificó.

“Levantamiento de cámaras, ve-
rificando ciertos antecedentes de 
cómo ocurrieron los hechos, pero 
eso es todo un procedimiento que 
se está realizando”, amplió.

Luego, se remitió a una forma-
lidad. “Es una investigación que se 

está realizando...Está recién par-
tiendo este proceso investigati-
vo. Todos los antecedentes serán 
puestos a disposición del Ministerio 
Público”, explicó.

“Son diligencias que quedan 
a futuro”, manifestó, respecto de 
otras eventuales acciones en el mis-
mo contexto.

Durante el fin de semana, parte 
del directorio de Blanco y Negro, 
encabezado por Aníbal Mosa, había 
revisado los registros de los dispo-
sitivos de seguridad para formarse 
una idea pormenorizada de los 
incidentes y de sus responsables.

Una delegación de la Policía de Investigaciones llegó 
hasta el recinto para realizar diligencias relacionadas con 
los incidentes que les costaron la vida a dos hinchas del 
"Cacique".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/pdi-reviso-camaras-de-seguridad-del-estadio-monumental-y-se-reunio-con-el
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embarcación?”, indicó. Luego aña-
dió que los nuevos hallazgos “están 
diseminados en distintos puntos 
dentro de un rango donde está la 
trayectoria que llevaba el 'Cobra'”.

Rafael Poblete, el abogado de las 
familias de pescadores desapareci-
dos, informó que la querella presen-
tada por ellos es, actualmente, por 

delito de homicidio con dolo even-
tual y por omisión de socorro. Este 
último, en línea con la acción legal 
presentada por el gobierno.

Respecto a las penas que po-
drían tener los imputados, Poblete 
ejemplificó con el caso del Biotren 
que colisionó con un taxibús en 
Concepción y se pidió una pena de 
20 años para el conductor del ta-
xibús por siete fallecidos.

“Aquí fallecieron siete personas 
y debería arriesgar una pena si-
milar por el delito de homicidio, 
solo por el delito de homicidio, sin 
considerar por el delito de omisión 
o denegación de auxilio”, finalizó.

L a Gobernación Marítima 
de Talcahuano informó a 
las familias de los siete tri-
pulantes desaparecidos de 

la lancha "Bruma" que encontraron 
“pedazos de fierro retorcidos” en 
el fondo marino.

El hallazgo se concretó gracias a 
la ayuda de robots submarinos y 
del buque "Cabo de Hornos".

Tras la reunión con la Armada, la 
vocera de las familias y dirigente de 
los bacaladeros del Maule, Claudia 
Urrutia, sostuvo que les informa-
ron que los restos correspondían 
a “la tapa de la bodega, parte de 
la obra muerta (la estructura que 
está por sobre la línea de flotación), 
el tubo que le falta aquí al mástil y 
la sobrequilla”.

En esa línea, explicó que se en-
contraron en el fondo marino, 
“dentro de lo que es el fango” y 
que la pregunta que se plantean es 
“¿dónde están (los tripulantes)? Si 
no están debajo del mar, entonces 
por el sistema de virado, deberían 
estar dentro del buque ('Cobra')”.

Respecto al naufragio del 'Bru-
ma' y de su hundimiento, Urrutia 
señaló que “nosotros pensábamos 
que se iba a partir. Típicamente, así 
como uno piensa en la imagen del 

Titanic, se partió y ahí se hundió en 
las dos partes, es lo que uno pensa-
ba”.

“Pero en verdad, son pedazos 
de fierro retorcido, trozos en di-
mensión, incluso unos que son pe-
queños. Y ahí es donde uno se pre-
gunta, ¿tiene que estar el resto de 
los componentes metálicos de la 

Encuentran restos de la lancha «Bruma»: no descartan que restos de 
pescadores estén "dentro del «Cobra»'"

L a candidata presidencial 
del Partido Socialista, Pau-
lina Vodanovic, descartó 
que su proclamación sea 

una disputa con el Partido por la 
Democracia (PPD) o con otros par-
tidos de la coalición de Gobierno.

En conversación con Cooperati-
va, Vodanovic manifestó que "estas 
son elecciones primarias, aquí no 
estamos desechando la tradición, 
la historia, el transitar en conjunto 
(con el PPD), (sino que) estamos po-
niendo propuestas sobre la mesa: 
¿Por qué habría un partido con la 
tradición y presencia territorial que 
tiene hoy el PS de restarse de poner 
ideas sobre la mesa?”.

La timonel del PS recalcó que 
“esto no es una disputa con el PPD 

ni con ninguno de los otros candi-
datos, es simplemente una elección 
primaria donde todos tenemos 
que participar, tratar de entusias-
mar a la gente y hacer que cada uno 
de los partidos se sientan partícipe 
de esto”.

Respecto a los resultados de la 

Candidata Vodanovic aseguró que su 
postulación "no es una disputa con el 
PPD ni con otros candidatos"

oposición en las encuestas, la can-
didata dijo que "esto debería ser 
lo que nos convoque y preocupe 
a todos: cómo la derecha crece y 
se instala en base a mentiras. Las 
cosas que dice (el candidato Jo-
hannes) Kaiser realmente no dan ni 
siquiera para rebatirlas, son cosas 

que llegan al nivel de lo absurdo, 
como fue el caso de las vacunas 
hace unos pocos días".

“La conducta consistente que 
hemos tenido de enfrentar los te-
mas importantes y que realmente 
nos hace una diferencia con la de-
recha”, subrayó.

La vocera de las familias 
y dirigente de los 
bacaladeros del Maule, 
Claudia Urrutia, indicó que 
la pregunta que se plantean 
es “¿dónde están (los 
tripulantes)? Si no están 
debajo del mar, entonces 
por el sistema de virado, 
deberían estar dentro del 
buque ('Cobra')”.

La candidata presidencial del 
Partido Socialista, Paulina 
Vodanovic, afirmó que su 
elección "es simplemente una 
elección primaria donde todos 
tenemos que participar, tratar 
de entusiasmar a la gente y 
hacer que cada uno de los 
partidos se sientan partícipe 
de esto".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/encuentran-restos-de-la-lancha-bruma-no-descartan-que-restos-de
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Carabineros desarticuló siete 
organizaciones criminales en el 
marco de un macrooperativo an-
tidrogas realizado a nivel nacional 
en 48 horas.

A través del Departamento 
Antidrogas O.S.7 y sus secciones 
regionales, se llevó a cabo un pro-
cedimiento que permitió ejecutar 
71 intervenciones —14 investiga-
ciones y 57 procedimientos en fla-
grancia— en las principales rutas 
del país y en zonas urbanas.

La diputada Karen Medina fue 
víctima de un accidente de tránsi-
to durante la madrugada de este 
lunes en la ruta de La Madera, re-
gión del Biobío.

La parlamentaria independien-
te, pero perteneciente a la ban-
cada de la Democracia Cristiana 
(DC), iba de pasajera en el vehículo 
siniestrado.

El hecho se registró en el kiló-
metro 69,8, donde el automóvil 
que trasladaba a la legisladora 
terminó volcado a un costado de 
la carretera.

Los primeros reportes dan 
cuenta que el vehículo se salió del 
camino, lo que provocó que el se 
volcara en un canal ubicado justo 
a un lado de la ruta.

Cabe hacer presente que todos 
los ocupantes de la máquina lo-
graron salir por sus propios me-
dios y que se encuentran en bue-
nas condiciones.

“Estamos bien, afortunada-
mente no hay heridas graves, 
pero igual seremos trasladados 
al hospital por precaución”, dijo 
Medina a Radio Biobío.

Las personas involucradas en 
la emergencia fueron trasladadas 
al Hospital de Santa Juana para 
realizar chequeos médicos.

Megaoperativo antidrogas a nivel nacional 
termina con la desarticulación de siete 
organizaciones criminales

Confirman prisión preventiva para dos de los 
hermanos Antihuen por el triple crimen de 
carabineros en Cañete

El Juzgado de Garantía de Ca-
ñete confirmó este lunes la medida 
cautelar de prisión preventiva de 
los hermanos Felipe y Yeferson 

Antihuen, ambos detenidos como 
presuntos autores del brutal crimen 
de tres carabineros, ocurrido el 27 
de abril de 2024.

Diputada Karen Medina sufrió serio accidente de 
tránsito en ruta de la Madera de Biobío

Tras el macrooperativo, 
se logró la detención 
de 98 personas, de 
las cuales 93 fueron 
aprehendidas por 
tráfico de drogas, 3 por 
órdenes vigentes y 2 
por contrabando de 
cigarrillos.

Felipe y Yeferson 
Antihuen deberán 
continuar cumpliendo la 
medida a la espera del 
juicio oral.

La parlamentaria 
independiente, pero 
perteneciente a la bancada 
de la Democracia Cristiana 
(DC), iba de pasajera en el 
vehículo siniestrado a la 
altura del kilómetro 69,8,.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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la opositora, quien dijo que el país 
está ante el "mayor y más grotes-
co fraude que hemos presenciado 
los ecuatorianos".

La amplia ventaja lograda por 
Noboa se da en unos comicios que, 
según las encuestas, se preveían 

E l presidente Daniel No-
boa ganó las elecciones 
presidenciales en Ecua-
dor, aunque la opositora 

Luisa González desconoció los re-
sultados y habló del "mayor fraude 
que han visto los ecuatorianos".

Según los resultados del Con-
sejo Nacional Electoral (CNE), con 
el 90% de las actas escrutadas, 
Noboa obtuvo casi un 56% de los 
votos frente al 44% de González.

"Con más del 90% de las actas 
se marca una tendencia irreversi-
ble. La autoridad electoral conside-
ra que el binomio ganador es el de 
ADN, conformado por Daniel No-
boa y Maria Jose Pinto", dijo Diana 
Atamaint, presidenta del CNE.

ajustados.
"Todos saben que estos resul-

tados son imposibles", denunció 
en su cuenta en X el expresidente 
de Ecuador Rafael Correa, aliado de 
González.

Noboa, empresario y político de 
37 años adscrito al partido Acción 
Democrática Nacional (ADN), y 
González, la candidata de Revolu-
ción Ciudadana, fundado por el ex-
presidente Correa, habían sido los 
más votados en la primera vuelta 
en febrero.

El presidente de Ecuador había 
sumado entonces el 44,3% de los 
votos frente al 43,8% de Gonzá-
lez, lo que hacía presagiar este do-
mingo unos resultados ajustados.

"Hoy Ecuador ha votado por un 
presidente joven que ha trabajado 
por mejorar la vida de los ecuato-
rianos. Hoy es una jornada histó-
rica, una victoria histórica de más 
de diez puntos, más de un millón 
de votos, que no deja duda de 
quién es el ganador", dijo Noboa 
al celebrar el triunfo.

Sin embargo, González desco-
noció los resultados: "Revolución 
Ciudadana siempre ha reconoci-
do una derrota cuando así lo han 
demostrado las estadísticas. Hoy 
no reconocemos los resultados 
presentados por el CNE", dijo ante 
sus seguidores.

"Vamos a pedir el reconteo y 
que se abran las urnas", agregó 

Daniel Noboa es reelegido Presidente 
de Ecuador y la opositora Luisa 
González denuncia "el mayor y más 
grotesco fraude"

Según los resultados 
del Consejo Nacional 
Electoral (CNE), con 
el 90% de las actas 
escrutadas, Daniel Noboa 
obtuvo casi un 56% de 
los votos frente al 44% de 
Luisa González.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/daniel-noboa-el-reelegido-presidente-de-ecuador-y-la-opositora-luisa


Internacionallunes 14 de abril 29

L a cantante Katy Perry y 
cinco mujeres más fueron 
al espacio y regresaron 
con éxito en un vuelo espa-

cial de 11 minutos de duración que 
fue la primera misión tripulada úni-
camente por mujeres desde 1963.

Además de la superestrella del 
pop de 40 años, a bordo iban la 
científica y activista Amanda Ngu-
yen, la presentadora de televisión 
Gayle King, la cineasta Kerianne 
Flynn, la ingeniera aeroespacial 
Aisha Bowe y la periodista Lau-
ren Sanchez, quien también es la 
prometida del multimillonario Jeff 
Bezos.

Bezos es el dueño y fundador de 
Blue Origin, la empresa detrás del 
vuelo de este lunes. El mulitmillona-
rio fue a bordo del mismo cohete en 
una misión similar en 2021.

El cohete reutilizable New She-
pard despegó de Texas hacia las 

08:30 (hora local).
Durante los instantes que pasó 

en el espacio se oyó a Katy Perry 
cantar la canción What a Won-
derful World, y las tripulantes pu-
dieron soltarse sus cinturones y 
experimentar la gravedad cero bre-
vemente.

Tras aterrizar, Perry afirmó que 
se sentía "superconectada con 
la vida" y describió la experiencia 
como una "rendición a lo descono-

cido".
Otras tripulantes hablaron de lo 

tranquila que se ve la tierra desde el 
espacio.

La misión NS-31 supone un paso 
significativo para la naciente indus-
tria del turismo aeroespacial.

Se considera un vuelo espacial 
porque traspasó la línea Karma, 
que está a 100 kilómetros de la su-
perficie terrestre, y que es el límite 
internacionalmente reconocido en-
tre la Tierra y el espacio.

Las tripulantes pudieron ver la 
Tierra antes de descender.

En palabras del Dr. Kai-Uwe 
Schrogl, de la Agencia Espacial Eu-
ropea, "estos vuelos son importan-
tes y emocionantes, pero creo que 
también pueden ser una fuente 
de frustración para los científicos 
espaciales".

"Consideramos que los vuelos 
espaciales son para la ciencia, el co-
nocimiento y los intereses de la hu-
manidad. Las celebridades lo hacen 
por diversión, pero reciben mucha 
más atención que los astronautas 
normales".

Katy Perry y cinco tripulantes más 
regresan con éxito a la Tierra en vuelo 
espacial tripulado solo por mujeres

Se considera un vuelo 
espacial porque traspasó 
la línea Karma, que está 
a 100 kilómetros de la 
superficie terrestre, 
y que es el límite 
internacionalmente 
reconocido entre la Tierra 
y el espacio.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/katy-perry-y-cinco-tripulantes-mas-regresan-con-exito-a-la-tierra-en-vuelo
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Puede haber un riesgo (de desca-
lificación), pero Colo Colo cumplió 
con la normativa y la exigencia de 
la Delegación Presidencial".

"También con la normativa exi-
gida por Conmebol, cumplió todo lo 
que le pidieron, así que ese es un ar-
gumentario necesario de presentar 
en caso de que haya una sanción 
muy drástica como la que tú has 
nombrado", añadió.

Sobre una posible descalifica-
ción de la Libertadores, Milad sos-
tuvo: "Sería muy penoso para la 
institución (una sanción grande) 
y por eso digo que los hinchas que 
se meten a la cancha y que hacen 
desmanes no se preocupan de la 
institución, se preocupan del ego, 
las selfies y todas esas cosas que 
manchan nuestro fútbol".

Consignar que Deportes Iqui-
que enfrentará este lunes a De-
portes Limache como visita, a las 

20:30 horas, por la séptima fecha 
del Campeonato Nacional 2025.

Fue a principios de abril que, tras 
la derrota ante Caracas de Vene-
zuela por la Copa Sudamericana, 
Deportes Iquique desvinculó a 
Miguel Ramírez como técnico, por 
lo que Rodrigo Guerrero, quien era 
el analista audiovisual del plantel, 
quedó como entrenador interino.

Desde ahí, la dirigencia de los 
Dragones Celestes que está en bús-
queda del nuevo adiestrador, el cual 
parece ya estar definido.

Es que según el programa parti-
dario Tierra de Dragones, el conjun-
to nortino ya tendría un completo 
acuerdo con Fernando Díaz para 
que sea su nuevo DT.

En caso de concretarse todo, el 
"Nano" volverá a dirigir a un club 

en Primera División luego de haber 
dejado el cargo en Coquimbo Uni-
do, en octubre del año pasado.

Si bien la Conmebol ya resol-
vió que Colo Colo juegue sus dos 
partidos restantes por Copa Li-
bertadores sin público, el Cacique 
arriesga más duras sanciones por 
los graves incidentes ocurridos en el 
estadio Monumental en su partido 

ante Fortaleza.
De hecho, el conjunto albo hasta 

podría ser descalificado del tor-
neo continental, situación que fue 
abordada por el presidente de la 
ANFP, Pablo Milad.

En ese sentido, el timonel del or-

ganismo de Quilín expresó en diálo-
go con DSports: "Eso es parte de la 
Comisión Disciplinaria de Conme-
bol, donde hay integrantes aboga-
dos de diferentes federaciones. En 
este caso, la chilena no va a estar 
dentro de la comisión de los cinco. 

Presidente de la ANFP y posible 
descalificación de Colo Colo de 
Libertadores: "Sería muy penoso"

Aseguran que Fernando Díaz tendría todo listo para ser el 
nuevo director técnico de Deportes Iquique

Pablo Milad abordó el 
drástico castigo que 
arriesga el Cacique tras los 
graves incidentes ocurridos 
en el estadio Monumental 
en su duelo ante Fortaleza.

Según un medio partidario 
del club, el entrenador 
nacional habría llegado a un 
acuerdo con la dirigencia de 
los Dragones Celestes.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/presidente-de-la-anfp-y-posible-descalificacion-de-colo-colo-de
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Con una carrera de 12, llegaron a 20 
positivos, mismo caso que Cristó-
bal Cortina y Gonzalo Abarca.

El tercer animal quedó para los 
binomios con más de 14 puntos y, 
por lo tanto, el título se peleó entre 
las colleras de Osorno (2), Talca 
Oriente, Malleco (2), Maipo Nor-
te, Melipilla, Maipo Norte, Río 

Cachapoal, Aguanegra, Santiago 
Poniente, San Felipe y Santiago 
Sur.

La paridad en la sumatoria puso 
la definición en suspenso, pues cual-
quiera de los que avanzó al cuarto 
animal podía gritar campeón. En el 
caso del binomio regional, quedó 
tres bajo Peleco, que con Gustavo 
Valdebenito y Felipe Garcés llega-
ron a 28, a dos de Cortina y Abarca 
que alcanzaron a 27, y a uno Diego 
Vidal y Diego Meza (Santiago Po-
niente) que anotaron 26.

Bajo una ovación arrancó la se-
rie final, donde se corrió el cuarto 
toro. Valdebenito y Garcés, en 
Dale Compadre y Paltón, marca-
ron 7 para llegar a 32. Le siguió 
Pedro Espinoza y Raúl Gustavo Sil-
va, del Club Hospital, en Allá Voy y 
Alcahuete, que completaron 27.

El título, finalmente, quedó en 
manos de Gustavo Roberto Valde-
benito y Felipe Garcés, pues con su 
segunda collera, igualaron a la pri-
mera. Esta vez, con Messi y Mano, 
también anotaron 32. Por tanto, en-
tre una y la otra debieron definir a 
los cabellos ganadores. Y fue Messi 
y Mamo (+4 en el desempate) con 
quienes se anotaron la corona de 
campeón.

En la Medialuna Monumental de 
Rancagua, finalizó la 76ª versión 
del Champion de Chile, con vic-
toria para la Asociación Malleco, 
pues el Club Purén, de la mano de 
Gustavo Roberto Valdebenito y 
Felipe Garcés, en Messi y Mamo, 
cosecharon el título tras colocar a 
dos colleras en el último toro y con 
ambas empatar en puntaje como 
líderes indiscutidos de la serie de 
Campeones.

La jornada, seguida por 10 mil 
personas en las gradas, fue emoti-
va.

El cierre del primer animal co-
rrespondió a los campeones vi-
gentes, los colchagüinos Felipe 

Undurraga y Luis Hunchul, pero 
su participación no fue la esperada, 
porque sólo completaron dos pun-
tos y con eso quedaron fuera de la 
carrera por el bicampeonato.

En el segundo animal, los repre-
sentantes de Cachapoal, Raúl Con-
tesse y Claudio Bustos, comen-
zaron a encabezar la clasificación. 

Gustavo Valdebenito y Felipe Garcés se quedaron con la corona del 
Champion de Chile

Comenzó una nueva semana y la 
ATP volvió a actualizar el ranking, 
el cual trajo novedades para los 
principales tenistas chilenos en el 
circuito.

Por ejemplo, Alejandro Tabi-
lo, quien continúa como primera 

raqueta nacional, subió un puesto 
para ubicarse 31 de mundo, tras los 
octavos de final que alcanzó en el 
Masters 1000 de Montecarlo.

En tanto, Nicolás Jarry se man-
tuvo 58°, mientras que Tomás Ba-
rrios bajó dos lugares para situarse 

Tras el Masters 1000 de Montecarlo, 
Alejandro Tabilo subió al puesto 31 del 
ranking ATP

129° y Cristian Cristian trepó dos 
ubicaciones para ser 158°.

Por su lado, Matías Soto alcan-
zó su mejor ranking al escalar tres 
casilleros para posicionarse 243 del 
mundo.

Respecto al top ten también, el 
español Carlos Alcaraz desplazó 
al alemán Alexander Zverev del 

segundo lugar tras conquistar el 
título en Montecarlo, mientras que 
el italiano Jannik Sinner sigue en 
la cima.

Criadero de la provincia 
de Malleco se quedó 
con el primer y 
segundo lugar del 76° 
Campeonato Nacional 
de Rodeo, y con dos 
colleras distintas, 
siendo Messi y Mamo los 
mejores.

En tanto, Nicolás Jarry se 
mantuvo 58°, mientras que 
Tomás Barrios bajó dos 
lugares para situarse 129° 
y Cristian Garin trepó dos 
ubicaciones para ser 158°.

31° Alejandro Tabilo 1.625 (+1)
58° Nicolás Jarry 965 (0)

129° Tomás Barrios 463 (-1)
158° Cristian Garin 364 (+2)
243° Matías Soto 228 (+4)
749° Daniel Núñez 33 (+7)

753° Diego Fernández 33 (-13)
955° Ignacio Becerra 17 (+7)

RANKING DE LOS 
CHILENOS

1° Jannik Sinner (Italia) 9.930 puntos (0)
2° Carlos Alcaraz (España) 7.720 (+1)
3° Alexander Zverev (Alemania) 7.595 (-1)
4° Taylor Fritz (Estados Unidos) 5.280 (0)
5° Novak Djokovic (Serbia) 4.120 (0)
6° Jack Draper (Gran Bretaña) 3.870 (0)
7° Alex de Miñaur (Australia) 3.535 (+3)
8° Andrey Rublev (Rusia) 3.490 (+1)
9° Daniil Medvedev (Rusia) 3.290 (+2)
10° Casper Ruud (Noruega) 3.215 (-3)

TOP TEN
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tra que “ya no es visible el nódulo 
neoplásico”.

De todas manera, Melo aclaró 
que “no significa que esto termi-
nó. Tengo que completar todos mis 
tratamientos, pero me estoy sanan-
do”.

Además, la actriz aprovechó la 
instancia para enviarle un mensaje 
a las mujeres que estén enfrentan-
do una situación similar a la suya.

“Quiero que este video le dé fuer-
za y esperanza a todas las que están 
viviendo lo mismo que yo, porque 
hay mucha información en internet 
y a veces nos agobiamos por videos 
que son más tristes y que asustan. 
Tienes que tener claro que tú eres 
dueña de tu realidad, de tu vida, tú 
decides cómo afrontar las situacio-
nes", afirmó la intérprete.

“Me estoy sanando. Y si yo pue-
do, tú también puedes. Voy a hacer 
un evento para contarles a todos 
ustedes todo lo que estoy haciendo. 
Necesito que sepan que se pue-
den sanar, que vivan sus procesos 
sin estrés, con amor, como debe ser. 
Porque cáncer no significa muerte”, 
cerró.

cionado revelaron a La Cuarta, una 
de las confirmadas para la compe-
tencia. Y se trata de Scarlette Gál-
vez, una de las finalistas de Gran 
Hermano Chile 1, que recordemos 
estuvo en la final junto a Pincoya y 

Constanza Capelli.
Cabe mencionar que Eskarcita 

hace pocas semanas confirmó su 
candidatura a Miss Universo San-
tiago 2025.

“Encuentro que Eskarcita repre-
senta a la mujer chilena y, al final, 
todo este tema de las misses se tra-
ta de eso: representación”, expresó 
Cony Capelli.

“La gente se vea reflejada en las 
misses y que tampoco sea esta 
imagen inalcanzable que era an-
tes, como una mujer muy fuera del 
prototipo que son las chilenas”, 
agregó.

Mundos Opuestos 3, el reality de 
Canal 13, estará en las pantallas de 
nuestro país en las próximas sema-
nas, y como ya informaron, Karla 

Constant y Sergio Lagos serán 
quienes animen este esperado es-
pacio.

Ahora, fuentes del canal men-

Hace casi un mes, la actriz y can-
tante chilena, Karla Melo, anunció 
una lamentable noticia sobre su 
diagnostico de cáncer de mama tri-
ple negativo.

“En enero de este año me diag-
nosticaron cáncer de mama triple 
negativo. Fue un mes súper difícil ya 
que hay que pasar por varias prue-
bas, exámenes y procedimientos 
para tener las respuestas, y la espe-
ra de cada una es realmente angus-
tiante”, reveló la actriz.

“Gracias a Dios mi cáncer está 
en etapa 1 y ya comencé con la qui-
mioterapia hace unas semanas”, 
complementó.

NUEVO DIAGNÓSTICO MÉDICO
Ahora, a través de redes sociales, 

la cantante informó nuevamente 
sobre su enfermedad.

“El tumor desapareció. Sí, así 
como lo oíste. Ya no está en mi 
cuerpo”, expresó la cantante.

“Yo no lo sentía. No sé si son to-
das las terapias que estoy haciendo. 
No sé si es la acupuntura, la alimen-
tación, la biodescodificación, la qui-

mioterapia…”, agregó Karla.
“No sé si es por tanto amor, o 

la mezcla de todo lo que estoy ha-
ciendo, pero ya no está. Se fue. No 
está en mi cuerpo”, sentenció.

En este mismo contexto, en su 
cuenta de Instragam, compartió el 
resultado de uno de los últimos exá-
menes que se realizó, donde mues-

"Ya no está en mi cuerpo": Karla Melo 
sorprende con buenas noticias sobre su 
diagnóstico de cáncer

Confirman nueva participante de Mundos Opuestos 3: fue 
parte de la primera temporada de Gran Hermano

La actriz compartió un 
nuevo diagnóstico médico 
a través de sus redes 
sociales, donde recibió 
el cariño de todos sus 
seguidores.

Canal 13 se encuentra 
preparando la nueva versión 
de su exitoso reality, el que 
regresará a la pantalla luego 
de 13 años, con su clásica 
dinámica.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/ya-no-esta-en-mi-cuerpo-karla-melo-sorprende-con-buenas-noticias-sobre
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condiciones básicas de seguridad. 
“Él tiene que ser responsable, no 
solo ante mí, ante un pueblo, ante 
tantas vidas, ante tantos niños 
que se quedaron sin su mamá y 
su papá, ante tantas madres que 
se quedaron sin sus hijos”, señaló 
con dureza.

La tragedia que enlutó al país 
caribeño ha generado fuertes 
cuestionamientos sobre la fisca-
lización y medidas de seguridad 
en recintos de eventos masivos. La 
demanda anunciada por la familia 
Pérez busca abrir un precedente ju-
dicial en medio del duelo nacional.

Zulinka Pérez, hija del reconoci-
do merenguero dominicano Rubby 
Pérez, confirmó que iniciará accio-
nes legales contra la discoteca Jet 
Set, cuyo derrumbe, ocurrido el 8 de 
abril en República Dominicana, dejó 
más de 200 fallecidos, entre ellos su 
padre.

En conversación con el programa 
«Primer Impacto», la hija del artista 
reveló que también se encontraba 
dentro del recinto al momento del 
colapso del techo, situación que ca-
lifica como una negligencia grave 
por parte del local. “Yo saqué fuer-
zas para salir porque la puerta 
de entrada estaba cerrada. No sé 
quién la cerró. Esa era la salida de 
emergencia”, relató.

Según su testimonio, la única vía 
de escape posible estaba bloquea-
da. “La puerta de emergencia del 

local habría estado cerrada y 
que recién cuando los músicos le 
dieron golpetazos, parece que al-
guien escuchó, le quitó el pestillo 
y la abrió”, denunció.

Zulinka responsabiliza directa-
mente al propietario del estableci-
miento por no haber garantizado 

Familia de Rubby Pérez presentará acciones legales contra 
discoteca cuyo derrumbe le provocó la muerte al merenguero 
dominicano

El actor y comediante chileno, 
Hans Christian Malpartida, más 
conocido como Miguelito, tuvo su 
propio papel en una obra del circo 
más conocido a nivel munidal, el 
Cirque du Soleil, donde interpreta al 
carismático personaje de Cosmolito 

en el espectáculo Kurios, quien es el 
jefe que coordina a todos los traba-
jadores del circo.

El pasado viernes, a través de las 
redes sociales del Cirque du Soleil, 
compartieron imágenes del artista 
en acción, sorprendiendo a sus se-

Miguelito debuta en el Cirque Du Soleil: 
"Estoy brillando y dando vueltas por el 
mundo"

guidores y consolidando el nuevo 
rumbo profesional del ex morandé 
con compañía.

“Me emociona mucho, todo lo 
que he tenido que luchar en este 
mundo para lograr cada uno de 
mis objetivos y sueños profesio-

nales”, comentó Miguelito en redes 
sociales sobre este nuevo laburo.

Además, el actor también apro-
vechó el momento para recordar 
con cariño a su “madre televisiva”, 
la actriz Paola Troncoso.

“Mami, estoy brillando y dando 
vueltas por el mundo como alguna 
vez lo quise. Todo gracias a papá 
Dios. Thanks, Cirque du Soleil”, ex-
presó el artista en un tono de hu-
mor.

KURIOS
Kurios, escrito y dirigido por Mi-

chel Laprise, propone un viaje a un 
universo donde la imaginación y la 
curiosidad se convierten en los ver-
daderos protagonistas.

La obra invita al público a descu-
brir un mundo oculto bajo la super-
ficie, lleno de maravillas, personajes 
excéntricos e ilusiones que desafían 
la lógica.

Zulinka Pérez, hija 
del fallecido músico, 
responsabiliza directamente 
al propietario del 
establecimiento por no haber 
garantizado condiciones 
básicas de seguridad

El reconocido actor y 
comediante, es parte de la 
obra Kurios, interpretando 
a un importante papel.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/familia-de-rubby-perez-presentara-acciones-legales-contra-discoteca-cuyo
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/miguelito-debuta-en-el-cirque-du-soleil-estoy-brillando-y-dando-vueltas



